
Studentenrat der TU Dresden

Protokoll der GF-Sitzung vom 08.10.2013

Anwesende: Jessica Rupf (GF Soziales), Felix Walter (GF Finanzen), Andreas Spranger (GF 
Hochschulpolitik), Janin Volkmann (GF Öffentlichkeitsarbeit), Johanna Kruner (GF Lehre 
und Studium)
Gäste: -
Protokoll:  Felix Walter
Beginn: 17:30 Uhr
Ende:  18:15 Uhr

Tagesordnungspunkte/ Themen Verantwortlich

1. Nutzung der WCs des StuRa bei der ESE- Veranstaltung des 
FSR Maschinenwesen am 10.10.2013
Der FSR MW möchte im Rahmen seiner ESE- Veranstaltungen 
gern die WCs der StuRa- Baracke am Donnerstagnachmittag/ 
-abend nutzen. Da dies im Vorlauf/ parallel zur StuRa- Sitzung 
sein wird, ist es als kritisch anzusehen. Unter der Bedingung, dass 
sich der FSR MW um geeignete Ersatzräumlichkeiten für die 
StuRa- Sitzung kümmert, wird dem Ansinnen aber stattgegeben. 
Ohne Gegenrede beschlossen.

2. Nutzung eines Stromanschlusses des StuRa durch den FSR 
Bauingenieurwesen am SAMSTAG, dem 12.10.2013
Der FSR BIW möchte gerne am Samstag Zugang zur StuRa- 
Baracke haben, um einen Stromanschluss nutzen zu können. 
Sofern eine schließberechtigte Person da ist, sieht die GF darin 
kein Problem. 
Es werden zwei GFs anwesend sein. 
Ohne Gegenrede beschlossen.

3. Termin GF- Sitzungen für die Vorlesungszeit im WS 2013/14
Auch nachdem sich alle GFs in einen Doodle eingetragen haben, 
hat sich kein Termin gefunden, an dem alle 5 GFs Zeit haben. Es 
kommen max. 4 zusammen.
Es wird vorgeschlagen in jeder geraden Kalenderwoche mittwochs 
zu tagen und in jeder ungeraden KW dienstags zu tagen. Die 
Uhrzeit ist jeweils 18:30. Zur Veröffentlichung auf der Homepage 
soll nicht „gerade und ungerade KW“ unterschieden werden, 
sondern jeder Tag mit Datum ersichtlich gemacht werden. 
Ohne Gegenrede beschlossen.
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4. Hol gerMan n
Am 06.11. von 09:30 – 11:00 wird H. Mann (MdL, SPD) im Rahmen 
seiner Hochschultour an der TUD präsent sein. Er wünscht sich 
ein gemeinsames Brunch mit den in der stud. Selbstverwaltung 
engagierten Studis und bitte die GF darum dies zu publizieren und 
so weit notwendig zu organisieren. 
Andreas sagt ihm zu und kümmert sich.
Ohne Gegenrede beschlossen.

5. Kalle G. (Karl-Heinz Gerstenberg)
Am 01.11. ist Karl-Heinz Gerstenberg (MdL, Grüne) im Rahmen 
seiner Hochschultour an der TUD präsent. Der GF HoPo wollte 
hiermit nur noch mal daran erinnern. Er holt auch noch mal 
konkretere Infos ein.

6. InfoTOP Lohrmannmedaille
In der SK Lehre wurde heftig darüber diskutiert, in welchem 
Ausmaß das hochschulpolitische Engagement eine schlechtere 
Abschlussnote aufwiegt. Schließlich ist diese Medaille prinzipiell 
eine leistungsbezogene Auszeichnung für besonders gute 
Studienleistungen. Es kam der Vorschlag für studentisches 
Engagement eine andere Auszeichnung zu verleihen. Konkrete 
Pläne dafür gibt es aber nicht.
GF ÖA: Studentisches Engagement ist auch eine Leistung.
GF LuSt: Man sollte mit dem Rektorat endgültig klären, wie damit 
zu verfahren ist. Man könnte zum Beispiel eine Auszeichnung für 
studentisches Engagement vollständig von der Note entkoppeln. 
Allerdings wirft dies weitere Probleme auf: Zum Beispiel inwiefern 
studentisches Engagement auszeichnungswürdiger ist, als anderes 
soziales Engagement. Weiterhin fehlt ein objektives Maß in Gänze. 
Weiterhin steht die Finanzierungsfrage im Raum. 
Wenn die TU der Meinung ist, dass „wir in Lohrmann nicht 
reinpassen“, dann soll sich auch die TU um eine gleichwertig 
ehrwürdige Alternative kümmern und diese auch im wesentlichen 
Teil finanzieren. 
GF HoPo spricht sich auch dafür aus, dass man die Auszeichnung 
für Engagement von Lohrmann löst. 
GF ÖA: Das Vorschlagsrecht für die Lohrmannmedaille sollte so 
und so beim StuRa bleiben, in gewisser Weise auch unter der 
Voraussetzung, dass man Vorschläge machen kann, die die 
entsprechenden Studienleistungen vorzeigen können. 
GF LuSt: Ein Kriterium für die Vergabe ist, dass sich der Vorschlag 
mit der Abschlussnote unter den oberen 10% seines 
Abschlussjahrganges bewegt. Es wird für den StuRa schwer 
werden, Jahr für Jahr einen entsprechenden Vorschlag zu machen, 
welcher darüber hinaus außergewöhnliches stud. Engagement 
vorweisen kann. Die GF LuSt möchte zu dem Thema mit der 
neuen Prorektorin Bildung nochmals sprechen. 

GF HoPo

GF HoPo

GF LuSt

2



Sitzungsunterlagen – 08.10.2013  Studentenrat der TU Dresden

7. Sonstiges
Es soll sich jemand um die Bewerbung der Podiumsdiskussion am 
28.10. zum Thema „Exzellenzuniversität – na und?“ des MDR gern 
auch über Facebook kümmern. Dabei geht es um die Sicht der 
Studis auf die Exzellenz der TUD. 
Der GF HoPo freut sich drauf.

Die adrem hat Fragen zu den Auswirkungen des Sächs. HSFG. Die 
GF ÖA hat die Fragen weitergeleitet und bitte um Unterstützung 
bei der Beantwortung. Felix hat dies bereits zugesagt. 

Andreas gibt bekannt, dass er am 24.10. nicht zur StuRa- Sitzung 
und am 03.12. nicht zur GF- Sitzung anwesend sein kann. 

Die DB AG hat sich beschwert, dass die Studentenausweise der 
TUD falsch bedruckt seien: Angeblich sollen gemäß der AGB zum 
Vertrag die Monate des laufendes Semesters weiß unterlegt sein; 
tatsächlich sind aber die Sommersemestermonate weiß und die 
Wintersemestermonate grau unterlegt. Aktuell wird geprüft, ob 
dies in den AGB tatsächlich so steht. Es herrscht allerdings 
weitestgehende Einigkeit darüber, dass daraus keinem Studi 
Nachteile entstehen sollen. 
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